

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los dias excepto los juéves.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellón mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—Los 40 santos mrs. y san Meliton.

EL SOL..... { Sale..... á las 6 y 14 minutos.
Pónese.. a las 5 y 46 minutos.

Noticias extranjeras.

FRANCIA.

El correo de ayer nos ha traído en escala mas estensa el acta de la sesion del comité democrático-socialista de elecciones del departamento del Sena, que nuestros lectores han visto en extracto en nuestro último número.

Vamos á dar ahora algunos pormenores sobre esta reunion cuyas consecuencias nadie podrá desconocer que llegarán á ser de algun valor para el porvenir de la Francia.

Para que se tomasen en consideracion los candidatos inscritos en la primera lista, necesitan reunir 56 votos lo menos, que era la cuarta parte del número total de delegados. Esta operacion depuratoria redujo á 23 el número de los candidatos.

El presidente usa en seguida de la palabra para manifestar que los candidatos no elegidos se obligasen á apoyar la lista adoptada y que antes de nada hiciesen todos profesion de su fé política.

El ciudadano Cahen: Pido que los candidatos se empeñen á no servir jamas otro gobierno que no sea el de la República democrática y social. (Bravo! bravo!)

La proposicion es votada despues de un corto debate y queda desechada. Estaba concebida en estos términos.

«Bajo la invocacion de la fé republicana, en presencia del pueblo frances reunido en comicios, yo, propuesto como candidato á la Asamblea legislativa, prometo y juro de no servir jamas, bajo cualquier titulo que sea, ni directa ni indirectamente á otro gobierno que al de la República democrática y social.»

Al concluir de hacer E. Girardin su lacónica y espresiva profesion de fé, le dirigió el presidente la palabra.

Presidente: Voy á transmitir las interpelaciones que os dirigen los delegados. ¿No habeis formulado hace algunos meses la candidatura del príncipe de Joinville?

El ciudadano Girardin: Yo no he propuesto la candidatura del príncipe de Joinville. A consecuencia de la abrogacion de una ley de destierro, hice entrever que el resultado de esta abrogacion podria dar lugar en las eventualidades del porvenir á la candidatura del príncipe de Joinville, que yo consideraba como muy útil á la República. Despues de la noble conducta observada por él en Africa, pensaba yo que si habia alguna consideracion capaz de hacer salir al presidente de la República del camino en que ha entrado desde el 20 de diciembre, seria únicamente una candidatura tan temible, lanzada por la prensa.

En fin, como medio de prevenir toda restauracion monárquica en Francia, sea de la rama mayor, sea de la menor, juzgaba yo que no habia obstáculo mas grande para una restauracion, que la creacion de una segunda rama menor.

Presidente: Se pregunta qué opina el ciudadano E. Girardin con respecto á la institucion de la presidencia.

El ciudadano Girardin: La Asamblea me permitirá que me sorprenda por semejante pregunta; porque antes que el ciudadano Grevi hubiese combatido en la Asamblea la institucion de la presidencia, yo habia declarado en la Presse

que la institucion de la presidencia me parecia impolítica y peligrosa. Un presidente del Consejo, un encargado del poder ejecutivo, esencialmente revocable, era preferible á mis ojos.

Presidente: En la hipótesis de que llegaseis al poder, se os pregunta qué medio propondrais para llegar al mejoramiento de la situacion de las clases obreras.

El ciudadano Girardin: No creia tener que responder á esta lisonjera hipótesis, pero si se realizase estoy convencido de que el mejor medio es el impuesto sobre el capital. El primer efecto de esta circulacion mas rápida seria mejorar la condicion de los trabajadores. Yo creo que esta medida seria mejor que ninguna para conducirnos á la solucion del problema. Yo no soy un republicano de la vispera, sino un socialista de la antevispera.

Presidente: Se os pregunta qué hariais en el caso de una tentativa de restauracion monárquica ó imperial.

El ciudadano Girardin: El 23 de febrero se me ha visto acercarme á la monarquia, cuando sus mismos ministros la abandonaban. Lo que hice por la monarquia, lo haré por la República, y la defenderé con mas valor que muchos que la vociferan.

Presidente: Por lo que habeis escrito resulta que no sois partidario del sufragio universal.

El ciudadano Girardin: Lo confieso, no soy uno de los fanáticos del sufragio universal. El sufragio universal, desde el poco tiempo que existe entre nosotros, ha causado ya algunos perjuicios. Sin embargo, el sufragio universal está escrito en nuestra Constitucion, es una conquista de vuestra revolucion y la defenderé tanto como el primero.

Presidente: ¿Admitis, si ó no, que la República esté encima de la mayoría?

El ciudadano Girardin: Esta es la cuestion mas grave y mas delicada que puede dirigirse. Si yo contestase afirmativamente cometeria un atentado contra el sufragio universal que acabo de manifestar estoy dispuesto á defender; mas si la Francia en masa se pronunciase contra la República, lo que Dios no quiera, reconoceria el derecho de la mayoría, y colocaria el sufragio universal encima de la República.

Presidente: ¿Con qué objeto habeis sostenido la candidatura de Mr. Luis Bonaparte?

El ciudadano E. Girardin: Algun tiempo antes de la eleccion, sin acordarme que habia sido arrojado á un calabozo, fui á buscar al general Cavaignac: le pregunté si desistia de figurar en la candidatura á la presidencia electiva y si no queria permanecer jefe del poder ejecutivo, esencialmente revocable. Me contestó que necesitaba tiempo para responderme. En aquel mismo dia el general subió tres veces á la tribuna para obtener la autorizacion para perseguir á su colega Luis Blanc. El general me dijo entre otras cosas: «El ciudadano Luis Blanc no es mas culpable que yo.»

Este dia fué juzgado el general Cavaignac. Se ha dicho que yo habia combatido su candidatura por un sentimiento de venganza personal: esta es una calumnia, porque yo mismo he ido á ofrecerle mi concurso. Pero en presencia de tanta debilidad, en presencia de un hombre que era capaz de entregar un inocente á sus enemigos, que despues de

haber puesto á París en estado de sitio, acababa de trasportar á 42,000 de nuestros conciudadanos, me preguntaba lo que se debia hacer para que espasiese tantos atentados contra la libertad y la república.

Desde entonces me decidí á combatir su candidatura. Yo aspiraba á oponerle un nombre que reuniese una mayoría imponente y contra el cual no pudiese luchar. ¿Lamartine? su popularidad iba menguando. ¿Ledru-Rollin? ¿Quién hubiera votado por él? Raspail? Menos aun.

Yo no vi mas que un nombre que oponer al de Cavaignac. Este era el de Luis Bonaparte. Mas aun no habia sido elegido cuando deposité entre sus manos una nota que consignaba la libertad limitada y la amnistia mas completa.

El presidente ha tirado la nota para empeñarse en la senda meditada en que ha entrado, para llegar á la compresion, cuyos tristes efectos estais viendo todos los dias. Nada tengo que añadir. La oposicion que hago al poder actual, responde mejor que cuanto yo puedo decir.

Pregunta: ¿Qué hariais por la Italia si llegase al poder.

El ciudadano Girardin: Deseo sinceramente la emancipacion de la Italia; mas yo creo que toda guerra tendria por efecto constituir un nuevo imperio y acaso un nuevo emperador.

Yo he sido, antes del 24 de febrero, opuesto á la alianza inglesa. Las opiniones se modifican. Creo que la Francia es bastante poderosa en el mundo para obtener con la Inglaterra y los Estados Unidos, la emancipacion de la Italia.

Pregunta: ¿Si subiese al poder, llamariais al ejército frances y restableceriais la República romana?

Respuesta: Si subiese al ministerio llamaria nuestro ejército y dejaria á los romanos el cuidado de escoger el gobierno que les convenga.

Pregunta: ¿Cómo entenderiais el derecho de trabajo?

Respuesta: Esta cuestion es muy vasta, pero me creo dispensado de entrar en numerosos detalles. Ningun gobierno tiene el derecho de negar el derecho al trabajo, cuando proclama el derecho á la asistencia. Se trata de saber si en la situacion en que se encuentra la Francia, puede esta asegurar el pan á todos sus hijos.

Y bien! Yo no dudo en responder afirmativamente. Nosotros tenemos nuestras lanas que cultivar, nuestros canales que concluir, nuestros caminos de hierro sin finalizar. Yo no hablo de las industrias de lujo, que bajo una política y administracion hábil podian hacer que sus productos diesen la vuelta al mundo.

Pregunta: ¿Cuál seria vuestra política delante de la Asamblea si llegaseis á ser ministro?

El ciudadano E. Girardin: Cuando yo sea ministro, ó mejor, que esto es demasiado ambicioso, si llego á serlo mi posicion será la posicion de todo ministro, tratar de conseguir una mayoría. ¿Y cómo? De la manera mas facil del mundo.

Volver la libertad á los diarios, volved al derecho de reunion, por el cual habeis hecho la revolucion de febrero, su pleno ejercicio; y al frente de la opinion pública, en presencia de su espresion, el ministro no se verá embarazado sino por la exageracion de la mayoría.

A estas preguntas siguieron otras sobre el crédito gratuito, la enseñanza, la deuda pública, etc. que el famoso publicista resolvió á satisfacción del concurso.

Algunos delegados se levantaron para hablar en su contra pero otros le defendieron con calor.

Tras el exámen de Girardin, siguió el de los demás candidatos por el orden de lista. Al llegar á Dupont de l'Eure, dijo:

El ciudadano Sedail: Dupont es muy venerable, pero se dirá que ha servido á Luis Felipe para escamotear la revolucion de febrero.

El ciudadano Munier recuerda la oposicion hecha á Luis Felipe por Dupont de l'Eure, y cita estas palabras célebres: «Entre la palabra de un republicano y la palabra de un rey, la Francia juzgará.»

El nombre de Cabet produce tambien algunos debates.

El sargento mayor Pujot es combatido por el ciudadano Foussanel, que dice: Mientras tengamos un soldado y una prostituta, no habrá ni libertad ni fraternidad.

Carnos es objeto asimismo de fuertes repulsas por parte de algunos delegados.

Verificado el último escrutinio se ponen á votacion los tres nombres que habian obtenido mayor número de sufragios, y quedan adoptados por unanimidad.

Esta reunion ha sido la fusion de todos los matices republicanos en un solo partido de oposicion al poder actual de la Francia, y por eso le calificamos como uno de los acontecimientos mas notables en la historia de los partidos políticos, y sobre todo en la de la crisis por que está pasando la república vecina.

Todos los periódicos hostiles al gobierno recomiendan la candidatura votada en el hotel de madama Ledru Rollin.

La *Presse* dice lo siguiente:

«El ministerio y la mayoría lo han querido.

Por su intolerancia, su optimismo, su ceguera, su desconfianza de la libertad, han vuelto á colocar á la Francia el 23 de febrero de 1850 en la misma situacion extrema en que se hallaba el 23 de febrero de 1848.

No hay que extrañarse de la eleccion que ha hecho el comité central de los delegados de la oposicion, al designar por candidatos los tres nombres siguientes.

De Flotte, teniente de marina, transportado sin juicio.

Vidal, antiguo secretario de la comision de Luxemburgo.

Carnot, antiguo ministro de Instruccion pública, bajo el gobierno provisional.

Estos nombres significan.

Una protesta en nombre de la justicia violada contra la transportacion sin juicio.

Una protesta en nombre del socialismo ilustrado, contra la pretendida infalibilidad de la policia.

Una protesta en nombre de la libertad suprimida contra la persecucion de los profesores.

Nos basta que estos nombres tengan esta triple significacion para que nosotros los aceptemos sin óbstatulo alguno, y sin acordarnos de que el del ministro de Instruccion pública, bajo el gobierno provisional, ha sido preferido al nombre del redactor en jefe de la *Presse*.

Organizar la resistencia electoral el deshabituar al pueblo frances de la insurreccion periódica: es hacerle dejar la via de las revoluciones por la via de las reformas, la via de la arbitrariedad por la via de la libertad.»

¡Qué verdad tan profunda y tan sencilla!!!

La sesion del 23 en la Asamblea legislativa ha sido larga y borrascosa. En ella desempeñó el principal papel Mr. Thiers. El nuevo ayudante de campo de Montalembert llegó á decir que se iba á pasar á los Jesuitas. Ya hace mucho que os habeis pasado, le contestó una voz de la izquierda, en medio de una salva general de risotadas. Añadió el nuevo jesuita, que él no habia gobernado la república ni queria gobernarla. No lo sentirán mucho los republicanos.

La galeria académica de Mr. Thiers no podia buscar frase mas elegante para hacer su dimision de hombre político.

En estos debates tomaron parte en defensa del 24 de febrero contra los ataques de Thiers, Cavaignac, Julio Favre. Arago y Lamartine.

El *Napoleon* órgano semi-oficial del Eliseo, dice en su número del 24:

«Habiendo creido necesario la Prusia poner su ejército en pie de guerra, el gobierno frances ha creido tambien por su parte deber reforzar las guarniciones del Este, medida que nada debe alarmar á la opinion pública, y que solamente prueba al pais la firme resolucion de hacer respetar en el extranjero el nombre de la Francia.»

(Nacion.)

PARIS 1º de marzo.

Proclama de la Montaña al pueblo, firmada por los representantes de la misma: su redaccion se atribuye á Mr. Miguel de Bourges.

AL PUEBLO.

Hemos sufrido un vacío inmenso en nuestras filas: la muerte nos ha arrebatado á James Demontry Roberto de Yonna; el destierro á Ledru-Rollin, Feli Pyat, Considerant, Cantagret, Martin Bernad, Beyer, Kopp, Austett, Kænig, Hofer, Pflieger, Menad, Bouguot, Avril, Rolland, Landolfo, Heitmann, Jannot, Ratier, Boichot; de cárcel á Deville, Vautier, Furgin-Fayolle, Pilhes, Maigne, Gambon, Boch, Daniel, Lazariere, Commissaire y Suchet.

Segun opinaban los enemigos de la Montaña esta debia sucumbir: apenas se abre la asamblea legislativa pierde á sus miembros mas influyentes, á los que por el voto particular, por su talento y genio, estaban llamados á guiarla, á instruirla.

Cómo hemos podido resistir á tan duras pruebas? Cómo? Porque hemos tenido fe en la República y en los destinos de la revolucion: el 15 de junio debia haber acabado con la Montaña, si solo hubiese sido una faccion, «Pueden hacerte de bilitar sus fuerzas, pero por esto no se le hará abandonar sus creencias; pueden diezmar aun á los que cuentan en sus filas, pero no por eso apagarán el principio de que ellos representan.

La Montaña no está al servicio de un hombre de un partido, de una intriga de un interés; ella ha puesto mas alto y mas lejos sus esperanzas, las cuales descansan en las tradiciones mas puras de la revolucion: ella es el servidor del pueblo vive del amor que le profesa: si hubiese podido dudar de su fuerza moral los esfuerzos tentados para destruirla la hubieran convencido de lo contrario. Cuando considera quien la ama, quien la detesta se cree autorizado á creer que en frente de los partidos coaligados ó separados que se disputan el imperio, ella sola es imperecedera como el pueblo de donde dimana.

Es tal la naturaleza de nuestras instituciones que un voto depositado en la urna puede cambiar las mayorías y con ellas los ministerios y los sistemas de gobierno. En otro tiempo esto era efecto de la violencia; cada 10 años, cada 15 la voz del pueblo, levantándose sobre los clamores de los partidos, derribada en pocas horas la obra de una generacion: decia y los vencedores de la víspera venian á ser los háros del siguiente dia; esto se llamaba una revolucion. El sufragio universal nos ha librado de estas pruebas crueles: no mas luchas fratricidas entre los hijos de una misma patria; todo ha venido á parar en la jurisdiccion soberana del pueblo pacificamente ejercido. Los comicios, hé aqui su tribunal; el escrutinio, hé aqui la urna de sus juicios; los sufragios libremente manifestados hé aqui su fallo.

El nombre de nuestros elegidos será la expresion de vuestra sentencia. A quién elegireis? No hablemos de hombres pues son poca cosa: digamos una palabra de los principios que lo son todo. La democracia no es una secta, una escuela, una teoria, un partido; ella abraza en su anchuroso seno todos los que habiendo repudiado que el hombre fuese explotado por el hombre aspiran al reinado de la igualdad, sin la cual no hay ni libertad ni verdadera fraternidad. A nadie ha sido dado verla ni presentirlo todo, pero cada uno á recibido de la Provideacia un don particular; uno habla, otro escribe otro combate, todos trabajan. El que trabaja pues por el pueblo, el que le ama, pelea y sufre por él, sea artesano, labra-

dor, magistrado, filósofo, escritor, obrero, soldado, rico, pobre, elevado ó no á un rango superior, nacido en cuna dorada y humilde, nada importa, si está dispuesto á sacrificarlo todo por el pueblo; este es el verdadero demócrata.

En una palabra una vez designado el candidato mas digno, el mas seguro de vencer, todos los demás deben inclinarse ante la mayoría; será un ambicioso el que no siendo designado por los comités electorales, se obstinase á presentarse por candidato con peligro de echarlo todo á perder por la division: semejante candidatura sería una traicion.

A la obra pues ciudadanos acudid todos como uno solo al llamamiento de la patria: despreciad los intereses particulares para no tener presente mas que el bien público. Se os consulta para que digais si quereis ser libres ó esclavos: responded todos con voz fuerte, sonora, unánime: responded como lo hicieron vuestros padres en los grandes dias de grandes luchas.

Id á los comicios, escitad á los tibios, sostened á los tímidos, contened á los impacientes, que de todos reunidos no salga otra idea que la del bien público: pensad en los ausentes, en los desterrados, en los que han sufrido y sufren por la causa de todos. Reflexionad cuantos háy que después de haber trabajado para hacer de una nacion de 35 millones de hombres un pueblo de ciudadanos han perdido derecho en su propio pais! ¡Cuántos que despues de haber abierto las puertas de la Francia á todos los prescritos están privados del dulce sol de la patria! ¡Cuántos sufren en las cárceles que han dado la libertad á otros! Pensad bien que sois soberanos, es decir, jueces, legisladores, y haced para que vuestro ejercicio de soberania sea provechoso á la verdad, á la justicia, á la patria, á la humanidad!

(Barcelones.)

ITALIA.

Es una cosa resuelta en los altos consejos de Pórtici el aplazamiento indefinido del regreso de Papa á Roma: cada dia surgen nuevas dificultades que empeoran mas y mas la situacion en que ha colocado á Su Santidad los consejos de los que rodean, los que atentos mas á sus miras particulares que á lo que exigia el bien de los Estados de la Iglesia, han conducido al jefe de ella á una posicion sumamente complicada y difícil.

Todos los periódicos y correspondencias de Italia se esplican en este mismo sentido: los franceses suponen que la influencia de los austriacos es la que todo lo trastorna, dando lugar á que surjan serias complicaciones que en último resultado vendrian á motivar medidas coercitivas por parte del gobierno de Luis Napoleon.

Las últimas noticias de los Estados Pontificios son las que hallamos ayer en la *Gazette de Marsella* inserta las siguientes:

«La fragata de vapor el Cacique y el Cerberus se han visto obligados á refugiarse aqui hoy, viniendo de Civita-Vecchia con direccion á Marsella, á donde van á desembarcar 4,500 hombres del ejército de Italia. Por este conducto sabemos que las medidas tomadas para reprimir los asesinatos de Roma no han podido lograr todavia su objeto. En estos dias ha debido ser fusilado un asesino del oficial de cazadores de Vincennes. Por lo que hace al regreso del Papa, nunca se ha pensado en ello menos que ahora, á consecuencia de las disidencias que hay entre el general en plenipotenciario, y la comision de cardenales.»

Luego añade el periódico marsellés:

«Los dos buques de que habla la carta anterior han llegado hoy á Marsella con otros cuatro navios, el *Grondeur*, el *Veloce*, la *Mouette* y el *Eclaircur*. Las fuerzas que han desembarcado son 4,400 hombres del 17 de línea, y 1,500 del 1º tambien de línea.»

Las demás noticias de este pais carecen de interés.

(Nacion.)

MADRID 1º de marzo.

Viniendo derechamente del *Pais* un cargo que no es de su propia cosecha, sino adoptado de cualquier origen como medio de ataque en un momento de irritacion, lo aceptamos para tener el momento de combatirlo victoriosamente. Redúcese gusto de combatirlo victoriosamente. Redúcese este cargo á la peregrina especie de que la oposicion progresista que nosotros representamos, transige con el gobierno y mantiene con él ciertos conatos y asomos de futura coalicion. Este mismo cargo se agrava mas y mas cuando se añaden á él los comentarios de que una conducta semejante de parte nuestra, nos pone en el caso de ser flojos y adrede tibios y desmayados en la defensa de nuestras doctrinas: y cuando para completar el cuadro, que han trazado de consuno la calumnia y el espíritu de disolucion y de discordia, pretenden nuestros adversarios de todos géneros que la oposicion progresista del Congreso y del Senado y la nuestra en la prensa periódica, no son ni pueden ser el verdadero y genuino dogma del partido progresista, que á todos, absolutamente á todos nos rechaza.

Presentamos el cargo en todas sus proporciones para que comprendan nuestros lectores la necesidad en que nos encontramos de refutarlo seriamente.

Vamos por partes: y principiaremos no por defendernos á nosotros mismos, sino al partido que, muchas veces calumniado, ha sufrido el martirio de la calumnia y de la persecucion: el partido, que acusado de que sus instintos indómitos, sus aspiraciones vagas, su propension permanente á lo absurdo y á lo imposible, le hacian indigno del gobierno, estaba reducido en el terreno político á todas las miserias de la incapacidad sin ninguna de las ventajas de una aptitud legal sobre la cual pudiera fudar un porvenir. Ante esta situacion del partido progresista, creada por la fecunda imaginacion de sus adversarios, la parte sana de la opinion pública, cuya buena fe es facil alusinar, llevaba en paciencia los abusos del partido moderado y sufría cargas onerosísimas á la riqueza pública y graves infracciones de ley: porque, como despues de la dominacion existente, la dominacion futura, segun se decia, no habia hablado nunca de gobierno sino de oposicion, no habia creado compromisos que fijasen una idea realizable, sino que habia puesto en movimiento todas las ideas, sin fijarse en ninguna de un modo determinado y solemne, inspiraba terror aun á las conciencias imparciales un cambio radical de partido y de gobierno. El partido progresista, digámoslo francamente, no gozaba de toda la confianza que merece un partido legal, constitucional, representado por todos los medios legítimos, sin escepcion de uno solo. Este período ha sido largo, pero ya concluye, y esta es la obra de la oposicion que nosotros representamos. Buscáronse analogías forzadas para hacernos reos hasta de las supuestas culpas de la democracia en las luchas contemporáneas de Europa; tuvimos necesidad de decir que no éramos demócratas: comparáronnos despues á los socialistas: atribuyéronnos oculto contra la monarquia y contra todas las bases existentes; tuvimos necesidad de decir que no éramos socialistas; y cuenta que, con aplicacion á otros países de Europa, la democracia y el socialismo están muy lejos de merecer nuestro anatema: antes bien por el contrario, creemos que han contribuido á dar un vigoroso impulso al principio de las nacionalidades independientes, y creemos mas: creemos que en donde las monarquias se han hecho imposibles, la sustitucion de la democrática y la socialista son un feliz acontecimiento para el progreso de la humanidad.

Tambien ciertos ensayos de rebelion parciales y desmañados, y que harto revelaban la ausencia del poderoso conjunto que forma nuestro partido, fueron explotados grandemente en contra de nuestro legítimo derecho á reemplazar al partido moderado. Ha sido tanto, tanto el rencor de nuestros enemigos contra los servicios y la popularidad de nuestro partido, que no ha habido hipótesis que no sea lícita, proscripcion que no haya sido buena y valedera, injurias y calumnias que no sean santas. ¡Oh! si: era urgente, indispensable

volvernos á incluir en el mapa político, del cual se nos queria borrar á toda costa, á presencia de una monarquia constitucional que hubiera llegado á desconocer sus mejores amigos, y sus servidores mas leales: era preciso formar un centro de unidad, unidad de oposicion y unidad de gobierno; era necesario coordinar las tradiciones secundas de constitucionalismo y de progreso, de que es único depositario nuestro partido, y presentar un cuerpo de doctrina que inspirase confianza á todas las clases del país y á las grandes influencias del Estado que nos eran adversas. Esta es la obra de la oposicion progresista que nosotros representamos, y esta obra, á pesar y á despecho de nuestros adversarios de todos géneros, lejos de dissociarnos de las masas de nuestro partido, nos liga á ellas con lazos estrechamente indisolubles. En nuestro concepto, solo una oposicion con los caracteres determinados y fijos de la nuestra puede y debe conducir al gobierno al partido progresista. ¿Habrá quien perteneciendo á nuestras filas de un modo sincero, quien interesándose realmente por el porvenir de las doctrinas liberales, no estime en algo el servicio práctico y positivo que estamos haciendo á un partido de tanta honradez de tanta moralidad, de tanto patriotismo como el progresista?

Asentada del modo que acabamos de decir la base fundamental de nuestra política, esencialmente reorganizadora, nos explicaremos en materia de coaliciones.

Firmes en nuestro puesto, ha acontecido con alguna frecuencia, durante la última legislatura, que el jefe del gobierno y del partido moderado ha avanzado en teoría hácia nuestros principios, concediéndonos por un momento la ejecutoria de aptitud que apetecemos para nuestro partido. El *Pais* nos habla de *transacciones* nuestras: ¿por qué no ha hablado de *transacciones* del gobierno, que es quien las insinúa y las promueve en realidad. ¿Por qué no dice que la oposicion progresista del Congreso ha visto ir y venir al señor presidente del Consejo, conservándose la misma siempre en todas las cuestiones y en todas las votaciones? ¿Por qué sometiendo los hechos á un análisis mas exacto no dice que así en el Congreso como en la prensa, la oposicion progresista ha votado y ha escrito en favor de la oposicion conservadora cada vez que esta se ha aproximado á sus principios? ¿Por qué en la cuestion capital de las elecciones generales no advierte que la índole de nuestras constantes escitaciones prueba que no transaccion ni coalicion posible entre el gobierno actual, tal como existe, y la oposicion progresista, que quiere vivir solo de su partido y para su partido? ¿Por qué, ya que toca la materia de las coaliciones no vé lo que veria un ciego y nosotros no queremos explicarle? Mas si *El Pais* desea una clave para no equivocarse respecto de nosotros, le diremos que nuestra opinion, llegado el caso de una convocatoria á nuevas Cortes, es que todos los electores de todos los partidos que deseen un gobierno mas barato pueden y deben reunirse en combinaciones dadas para votar un mismo candidato contra el gobierno actual.

Ahora bien: si se entiende que cuando pagamos á la reina el homenaje que la debemos apoyamos al gobierno, se incurre en un grave error: somos monárquicos con doña Isabel II: pero no constitucionales con el gobierno, ó mejor dicho, del modo falseado y restrictivo que lo es el gobierno. Nuestras doctrinas son siempre las mismas. ¿Tiene el *Pais* por ventura una sola cuestion constitutiva ú orgánica que citarnos en que hayamos retrocedido?

Mejor le estuviera al *Pais* desenvolver los bríos que echa de menos en nosotros; y si como fraccion de un partido le sobra el orgullo, para pretender, y al mismo tiempo le falta la energia para reclamar, vea de que modo, encerrado en este círculo de hierro, puede salir de la impotencia en que yace en sus relaciones con un gobierno de su partido. Nuestros consejos sobre este punto podrian parecerle sospechosos: no se los daremos, pues; pero al menos séanos lícito consignar el hecho de que, mientras la política que representa el *Heraldo* con todos sus abusos constitucionales, se toca y se palpa en muchos resultados, tan positivos como funestos, la política que representa el

Pais con todas sus insulas de autoridad, se pierde gallardemente en el vacío, y no consta en ninguno de los actos del partido moderado del Congreso, del Senado y del gobierno mismo. Este es un hecho de notoria verdad, que describe por sí solo el aislamiento y la soledad profunda en que se encuentra sumida toda esa gran significacion que se atribuye el *Pais*. La eficacia de su táctica para lograr el objeto que se propone, dentro de este hecho mismo se explica tambien. La eficacia de la nuestra tiene sus resultados próximos y mas ó menos próximos.

El día 22 á las ocho y media de la noche se reunieron en el Hotel de Mad. Ledru-Rollin los 223 delegados que constituian el comité democrático-socialista de las elecciones del departamento del Sena, para proceder á la depuracion de los nombres inscritos en la lista de candidatos para la representacion nacional. Al empezar la sesion un miembro de la mesa dió una lectura de una comunicacion de una sociedad democrática de los amigos de la constitucion, concebida en estos términos:

A nuestros conciudadanos los demócratas socialistas.

HERMANOS.

La union de las fracciones monárquicas, su audacia cada vez mas creciente, imponen á los demócratas de todos los matices el deber de entenderse y de unirse para la gran lucha de 40 de marzo.

Para todos los verdaderos republicanos no hay desde ahora mas que dos campos, republicano ó monarquia. No adoptemos mas que una lista y la victoria es nuestra.

Estas consideraciones patrióticas han conducido á la asociacion democrática á hacer la declaracion siguiente.

«Los demócratas amigos de la constitucion, adoptan, cualquiera que sea, la lista que se acuerde por el comité socialista. (¡Bravo! ¡bravo!) Llenos de confianza en las luces y en el patriotismo del comité, los amigos de la constitucion están convencidos de que los nombres que salgan de su deliberacion podrán simbolizar todos los matices del partido republicano.

«Que todas las personalidades se ditipen delante de esta gran manifestacion del pueblo.

«Deliberado y adoptado en asamblea general de la sociedad democrática de los amigos de la constitucion el 22 de febrero de 1850.—Firmado:—Langlois.—Es copia.—El presidente Flocon.»

Esta manifestacion fué saludada con innumerables aplausos. Nuestros lectores saben ya que la sociedad de los amigos de la constitucion se compone de la fraccion Marrast, Marie, Cavaignac, etc., que tiene por órgano en la prensa al *Nacional*, y que se conoce en Francia con el nombre de los republicanos templados.

Esta adhesion da al partido socialista un gran apoyo en la contienda electoral.

Verificado el escrutinio de depuracion, solo 23 nombres fueron tomados en consideracion para extraer de ellos los de los tres candidatos: entre estos figuraban:

Dupont de l'Eure por 96 votos; Dupont de Bus-sac por 88, Cabet por 173; E. Sué por 164; E. de Girardin por 95; de Flotte por 208, F. Vidal por 205; Carnot por 82.

Al concluir esta operacion se invitó á Girardin á que se hiciese su profesion de fé política. El distinguido publicista tomó entonces la palabra, expresándose en estos términos:

«Ciudadanos delegados: No he creido que tuviese que hacer una profesion de fé delante de vosotros. Mi profesion de fé la hago todos los días en la prensa, y la haré ahora muy corta y muy sencilla. Enemigo declarado de toda arbitrariedad bajo todos disfraces, enemigo declarado de todas las apostasias bajo todas las máscaras, me hallo dispuesto á contestar á todas las interpelaciones que se me dirijan sobre mis actos en la vida pasada, y sobre todos mis compromisos para el porvenir.»

Despues de Girardin los demas candidatos se fueron levantando sucesivamente para esponer sus doctrinas y sus convicciones.

En seguida se hizo el segundo y último es-

crutino de los tres nombres que habian de quedar definitivamente propuestos para la eleccion del 10 de marzo. En la primera votacion reunieron, de Flotte 204 sufragios, y de Vidal 282; y en la segunda, Carnot 131; quedando por consiguiente proclamados estos tres candidatos por el comité democrático socialista. El nombre de Girardin figuró en todas las votaciones.

La reunion se retiró á las once de la mañana del 25 á los gritos de *viva la República democrática*.

De Flotte es teniente de navio.

F. Vidal publicista.

Carnot ha sido ministro.

El partido moderado acaba tambien de publicar sus candidatos.

Entre los muchos que presenta para el departamento del Sena se halla el hijo mayor del célebre general Foy.

Idem 2.

No hace muchos dias que Mr. Thiers se declaró absolutista en la tribuna de la Asamblea legislativa; ahora acaba de dar otro paso mas, declarándose jesuita de hábito corto. Si hay algo mas allá en la senda del retroceso, no desconfiamos ver al antiguo republicano encima de Berryer y Montalembert. En materia de apostasias todo es empezar.

Se trataba en la sesion del 25, de una adición de Mr. Bourzat al artículo 65 de la ley de enseñanza, por la cual se prohibia abrir escuela pública ó libre, primaria ó secundaria á toda congregacion religiosa no reconocida por el Estado, ó á cualquiera de los miembros que la compusiesen.

El orador al desarrollar su enmienda, trazó la historia de la Gompañia de Jesus, concluyendo su discurso con las palabras de un jurisconsulto célebre.

«Los jesuitas son una espada cuya empuñadura está en Roma, y cuya punta está en todas partes.»

Mr. Thiers creyó de su deber salir á la defensa de sus nuevos compañeros. Empezó afiliándose en el orden de los jesuitas, y concluyó, como tiene de costumbre, prorumpiendo en invectivas contra la República.

Me voy á pasar á los jesuitas, dijo Thiers. Lo soy ya, y en mi cualidad de nuevo afiliado, vereis como esquivo la dificultad.

Si quereis decir que la República ha venido al mundo á pesar mio, tenéis razon. Yo no soy de los que la han gobernado, ni de los que la quieren gobernar.

La República os dió ya muchas sorpresas; si dura os dará aun muchas mas.

El general Cavaignac se levantó para responder á algunas alusiones del orador, y para protestar su decision por la República.

Manuel Arago siguió al general en su réplica. Su discurso ha tenido rasgos felices.

Es cierto que la República ha venido á pesar de Mr. Thiers, exclamó; pero él ha contribuido mucho á su advenimiento. ¡Y bien! ella vivirá; y vos la sufrireis noble y gloriosa. Vos solo la salvareis con leyes mezquinas como las que estais haciendo.

Tras Arago sube á la tribuna J. Favre. Su elocuencia sarcástica pone en alto relieve la decantada ciencia política del converso al jesuitismo.

Mr. Thiers ha pretendido, dice, que él era el que sujetaba la República. No sé cómo no se acuerda de qué hace dos años, en un dia como hoy, estaba armado del poder, y solo se sirvió de él para derribar la monarquía. (Aplausos.)

Esta reminiscencia es una saeta que le llega al corazon. La ira le perturba, y solo sabe contestar, llamando funestas á las jornadas de febrero.

La izquierda se levanta en masa, y le pide esplicaciones sobre esta palabra. Metido en un atolladero, atenúa, aunque mal, la gravedad su imprudente frase.

Estas jornadas dice Thiers, habrán podido ser buenas, gloriosas para vosotros, porque son el origen de vuestro gobierno; pero para mí que estaba al lado de un gobierno que caía, debéis hallar muy natural que las califique de otro modo.

Nadie mejor que el fundador de la nueva era inaugurada en febrero, debía alzar su voz para

hacer justicia á la República, y para rehabilitarla contra las acusaciones de sus enemigos.

El presidente del gobierno provisional abrió por fin sus labios, despues de un largo silencio y los brillantes rasgos de su imaginacion elevada confundieron á los rencorosos retractores de las nuevas instituciones de la Francia.

Señores, exclamó Lamartine; no sin estrañeza, he visto á propósito del testo de una ley, estruarse la cuestion, y que algunos oradores repetiesen, rebuscaban, permitidme la expresion, estos epigramas que se dirigen cada dia á las instituciones que rijen nuestra patria.

La República es bastante fuerte, la democracia tiene bastante porvenir, cuando no bastante presente, para que no desdeñe esos epigramas. (Aplausos en la izquierda.)

Los hombres de ingenio hacen epigramas, los pueblos hacen revoluciones. Brabos brabos!

Me echaria en cara mi desercion y mi cobardía, si despues de haber estado sobre la brecha de esta sociedad desmoronada bajo otra bandera despues de haber adivinado las tempestades de esta gran revolucion, no viniere en la vispera de su aniversario, que sino hace callar sentimientos honrosos; debe mandar á lo menos que se guarde un respetuoso silencio.

Vosotros me condenareis, vosotros mismos, vosotros que me decis basta, si no protestase contra esa palabra funestas, pronunciada sin explicacion. Si! sin duda. Estas jornadas tienen algo de funestas como todas aquellas en que se derrama sangre. Pero por mi cuenta, yo no tubearia nunca en llamarlas á la faz del dia como las llamará delante de la historia, gloriosas para el pueblo.

Yo las llamaré gloriosas para el pueblo, porque al dia siguiente de su victoria ha protegido á sus enemigos con su fuerza y su magnanimidad.

Un viva á la República, salido de los bancos de la izquierda, casi se confundió con las últimas palabras del autor del Jocelin.

La mayoría, inmovil y avergonzada, devoraba en silencio los aplausos arrancados por la sublime arenga que habia caido sobre sus cerebros como una manga de fuego. Thiers participaba de la confusion de sus amigos.

La peroracion de Lamartine ha sido el mejor aniversario del 24 de febrero. (Nacion.)

Con temor, con deseo de equivocarnos, vamos á trasladar á Vd. la última version que hemos oido sobre la rápida marcha del señor Mirasol á Cuba. Hemos oido pues, que el general conde de Mirasol ha recibido del gobierno la importante mision de proponer al gobierno y aun de realizar en su caso todas las obras de defensa de que se encuentre necesitada la isla de Cuba con arreglo á los últimos adelantos del arte de la guerra.—Sobre el crédito que merezca esta noticia solo podemos decir á Vd. que efectivamente el general Mirasol debe tener algo de lo que se trata porque parece indudable que en esta expedicion le acompañan un coronel de Estado mayor y otro de Ingenieros.—Pero aqui es de advertir que dos personas á quienes hemos oido afirmar que se trata de fortificar la Isla de Cuba, alegan distintas causas para este armamento. Una atribuye la disposicion del gobierno á informes que ha recibido de Washington en los que con motivo del último acto del presidente Taylor se aconseja al gobierno que esté prevenido. La otra persona asegura que al prevenir el gobierno que se mejoren las fortificaciones de la Isla de Cuba intenta solo prepararse para el dia en que emancipadas completamente las colonias inglesas, en virtud del bill que acaba de presentarse el parlamento ingles; puedan tratar de agitar la cuestion de como deben ser gobernadas nuestras Antillas. Esto se dice; pero nosotros nos complacemos en creer, supuesto, como ya lo hemos dicho, que el representante de los Estados Unidos en esta córte ha dado á nuestro gobierno las esplicaciones necesarias sobre la retirada del exequatur á nuestro cónsul en Nueva-Orleans, que la marcha del conde de Mirasol, tiene todos los significados que quieren menos que amenaza á la Isla de Cuba algun riesgo inminente.

El Pueblo defendiéndose de la acusacion que le hace por el Observador de que su posicion es lenta y personal hace daño al partido progresista el que el Pueblo dice pertenecer, contesta el mismo Pueblo manifestando, que él no se contenta con que pases el poder de los moderados á los llamados progresistas. El Pueblo quiere una regeneracion social en que ganen los hombres y no los nombres.

Por el barco de vapor Trent se han recibido en Inglaterra noticias de la Isla de Cuba que alcanzan al 6 de enero, en cuya fecha no ocurría menor novedad. Los precios del azúcar se sostenian bien: los del café habian subido á causa de la escasez que se experimentaba de este artículo. (Barcelones.)

Palma 9 de marzo.

Boletín de Comercio.

Embarcaciones despachadas dia 8.

Para Valencia laúd S. Cayetano, de 24 ton., pat. Juan Aguiló con cerdos 10 mar. y 5 pasag.

Para Barcelona laúd S. Antonio, de 33 ton., pat. Antonio Alberti, con algarrobas y 7 mar.

Para Cartagena polacra goleta Trinidad, de 10 ton., pat. Lorenzo Llodrá, con leña 6 mar. y 3 pasag. Idem fondeada.

De Barcelona en 1 dia vapor Mallorca, con don Antonio Balaguer, con 26 pasag.

Avisos particulares.



VAPOR-CORREO EL BARCELONES, su capitan D. Antonio Balaguer.

Saldrá para Barcelona el lunes dia 11 á las 10 de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Lo despacha D. Jaime Miró y Granada plaza de las Copiñas.

FABRICA DE JABON DURO Y BLANDO.

Se alquila una situada en la calle de San Silvestre y Santa Coloma de la pertenencia del difunto D. José Marin y Espada. El plan de condiciones obra en poder del corredor D. Francisco Tomás.

ALMONEDA.—El lunes 11 del corriente de las diez de la mañana hasta las dos de la tarde en la casa del difunto D. José Marin y Espada, calle de San Silvestre y Santa Coloma, se empezará la venta de varios muebles.

Se desea para alquilar una casa zaguán con tresuelo para despacho, situada en el centro de la ciudad. En esta imprenta darán razon.

ADVERTENCIA.

En atencion á que parece estar resuelto que los vapores el *Barcelones* llegará á este puerto los viernes y el *Mallorquines* los domingos, seria un perjuicio para nuestros suscritores que el periódico cesase los sábados, segun costumbre, porque de este modo retardariamos la publicidad de las noticias recibidas. A fin pues de complacer cuanto nos sea dable á nuestros favorecedores, y mientras continúe la ruta de dichos buques como al presente, el dia de descanso para los operarios será los jueves, en cuyos dias será la publicacion del *Genio de la Libertad*.

PALMA:

IMPRENTA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,
EDITOR RESPONSABLE.